

あっさぶ

題字は、鶺鴒保育所 らいおん組の佐藤翔太さんです。



写真～上段：館地区、中段：鶺鴒地区、下段：厚沢部地区



STOP!! ジャガイモシストセンチュウ

～日本一のブランド「あっさぶメーカー」を守ろう!～

議会報告会を開催

平成29年1月25日、26日、27日の3日間、町内3地区（館・鶉・厚沢部）で開催した議会報告会について、各会場で寄せられたご意見等をお知らせします。

町民向けの議会報告会は今年で五回目となり、3会場で71名の出席がありました。

冒頭、鈴木議長が開会の挨拶をした後、両常任委員会が今年度実施した所管事務調査について結果報告を行い、その後、議会や町に対する意見・要望が出されましたので、その要点をお知らせします。



館地区 25日 館地域振興 センター

●過去に行政視察した中で、参考とし、実現したものはありますか。

回答 給食センターは寿都町を視察し、現在、新町に建設中です。認定こども園は今金町や土幌町を視察し、建設に向けて検討されているところです。町から公共施設建設の情報を受け、議員で関連する先進事例を視察しています。

●3年程前に町で立ち上げた農業担い手育成対策協議会があまり機能していないと思いますが。

回答 地域おこし協力隊から

新規就農を目指す方への支援は協議会で既に進めています。今後、活動がより活発化するように議会として町へ提言していきます。

●多面的機能支払交付金について、現在、ほとんどの団体に交付されている農地維持支払交付金の他に資源向上支払交付金があるが、事務的に大変なため交付金を受けていない団体もあります。より多くの団体に交付されるように町に対し働きかけをお願いします。

回答 町に対し内容を確認します。

（町の回答：資源向上支払交付金を活用した取組を行うためには農業者及び地域住民などで構成される組織の設立が必要となります。活動に係る事務は当該団体で行うこととなりませんが、他団体等へ事務を委託することも可能です）



●北海道消防協会会費について、消防団員に負担をかけるように町で支払うことはできませんか。

回答 ご要望は町へ伝えます。

●独居老人に対する緊急電話があるが、耳ではなく目で状況を確認できるようなものはありませんか。

回答 個人情報や費用の問題もありますが、今の技術ではテレビ電話等もあることから導入の可能性はあると思います。

（町の回答：現在の緊急電話は平成27年に更新し、平成32年までの5年契約となっております。費用の面も考慮して、次回更新時に検討します）

●廃校となる中学校を活用するなどして、さつまいもの保管庫を整備できれば、新しい特産物として干し芋の生産ができるのですが。

回答 当町のさつまいもは有望視できますが、まずは、さつまいも部会等の団体において統一見解を町に対し示すべきだと考えます。

●中学校統合後の館、鶉の中学校の活用方法を教えてください。

回答 現在の段階で町から明確な活用方法は聞いていません。今後、検討されていくこととなります。

鶉地区 26日 鶉地区多目的 研修センター

●最近、高齢ドライバーの交

通事故が増えてきていますが、
当町として何か取組みはあり
ますか。

回答 町は高齢者の生活支援
として通院や買い物への移送
サービスを実施しており、今
後、運転免許証返納者の増加
も想定されるため、サービス
拡充の必要性について検討し
ていきます。

● こういった福祉サービスが
町内で受けられるかを知らな
い高齢者が多く感じられます
ので、より効果的な情報発信
が必要では。

回答 町に対し議会として提
言していきます。

● 地域おこし協力隊の募集に
ついては戦略的に優秀な人材
を確保していくべきだと思っ
ますが。

回答 定例会の一般質問で募
集の際には目的をはっきりさ
せるべきだと町へ発言してい
ます。引き続き、やる気のあ
る人材を採用していくために
議会としても募集・採用につ
いて注視していきます。

● 経営状況が厳しい国保病院
は将来的に規模を縮小し、診
療所になるのですか。今後の
方向性は検討されていますか。

回答 経営改革についての検
討会で当面は診療所にしない
との答えを出しています。

● 認定こども園はどういった
建物で敷地の広さはどのくら
いになるのですか。

回答 何度か保護者を対象に
説明会を開催したところ、当
初の計画では問題が多いとい

うことで、再度、建物・建設
地を含め検討しているところ
です。

● 保育料は高い人で約4〜5
万円程も払っており、近隣で
は無料の町もあります。保育
料を下げるように議員が町へ
要望していくべきではありませんか。

回答 国の基準に従って保育
料を設定しており、すべての
人が高い設定ではないと思い
ます。町の財政等、全体の状
況を考慮しながら、保育料の
問題について検討していきま
す。

● 認定こども園について、緊
急に子供を預けられるような
体制は可能でしょうか。

回答 認定こども園は保育所
プラス幼稚園なので、両方の
機能をうまく活用できるよう
にはなりますが、途中で緊急
に預けるというのは、今後の
検討課題になると思います。

● 議会で話し合われている内
容を議場に入らない町職員に
周知するために、開会中に庁

内放送を流してはどうでしょ
うか。

回答 議会映像のネット配信
については、費用的な問題も
あるため、今の段階では考え
ていませんが、音声の庁内放
送については町側の意見も聞
き、検討します。

● 江差高校に通う生徒のバス
代について補助するという考
えは町にありませんか。

回答 その件については以前
に一般質問でも取り上げたこ
とがあります。本日、この
会場でもそういう意見が出た
ことを町に伝えます。

● 町の指示で当路から美和の
牧場に放牧馬を移動させまし
たが、水道設備が使用できま
せんでした。来年以降の使用
について町に確認して欲しい
のですが。

回答 町の方へ内容を確認し
ます。議会でも春に関係者と
現地調査します。

● 道の駅展望台が使用できな
い状況で、また営林署跡地は
何も利用されていないので、
有効活用されるようお願い
します。

回答 道の駅展望台について
は現地確認します。営林署跡
地については、常任委員会に
おいても活用方法について調
査・検討していますが、具体
的な方策がない状況です。

厚沢部地区
27日 町民交流センター
あゆみ



●太鼓山スキー場のロープトウの位置が高すぎて雪が大量に積もらないと手が届かない状況なので、土盛りして高さを調節してはどうでしょうか。また、過去に廃止となった富里のスキー場の方が雪積があるのに、なぜ雪の少ない所にスキー場を作るのか疑問です。

【回答】 太鼓山ロープトウについて現地調査をします。また富里については距離や関連施設の整備などの問題がありますので、新たに整備というのは難しいと考えます。

●レクの森の歩道は希少植物の保護ということであり草刈りが行き届いていないようですが、歩道の草刈だけはしっかりとやって欲しいのですが。

【回答】 レクの森歩道の管理については教育委員会に確認します。

【町の回答】 年に1回、業者委託により実施し、必要に応じて随時コーディネーターが行っています。

●平成30年から国民健康保険制度は都道府県が運営主体となり、当町の国保税が増額になることも予想されますが、議会としてはどのように考えていますか。

【回答】 仮算定では7.9%の増額となりましたが、正式な算定は来年度以降となります。町民の負担を極力抑えらるよう努力していきます。

●両常任委員会で行っている道外視察研修の成果をどのように考えていますか。

【回答】 研修内容を町と共有し、様々な施策の前進に活かしていきたいと考えています。

●新しい給食センターがスタートするのを機に、給食費を無料化にできませんか。

【回答】 ご要望を町へ伝えます。

●国道227号のカーブで冬期間に大変事故が多い場所があるので、議会としても国に要望して欲しいのですが。

【回答】 何らかの対策を講じてもらうよう要望します。

（江差道路事務所からの回答）道路のカーブについては構造基準で定められている角度となっており、今後、利用者への注意喚起をより一層促すため、標識の設置箇所及び間隔等を見直し、視認性を高めることを検討します。

●当町でもGPSを使った自動操縦システムを導入している農家が出てきていますが、中継局がない現状ではシステムの精度が悪く、設備導入に係る国の補助事業も打ち切られると聞いていますので、町単独での整備はできませんか。

【回答】 具体的な話は町から聞いていませんが、将来的にそ

ういった設備は必要だと考えますので、議会として町へ提言していきます。

●合併浄化槽設置の支援について対象を民間事業者まで拡大することはできませんか。

【回答】 町では民間事業者への支援は考えていないということですが、ご意見については、議員の中で協議します。

●最近、ふるさと納税の取組が新聞等に掲載されており、特産品を返礼品として使用するなど町のPR効果も期待できると思いますが、議員の皆さんはどのように考えていますか。

【回答】 ふるさと納税が増えている町は民間事業者を活用しており、当町は民間活用については検討することでした。ご意見を重く受け止め、議員で協議したいと思います。

【お説びと訂正】
平成29年3月発行議会だよりNo.92の4ページ「質問1 中学校統合について」の質問者の氏名が中山俊勝議員となっていました。正しくは加藤古志男議員でした。
訂正してお説びいたします。

編集後記

今年、雪の量も少なく家のまわりや畑や田んぼも雪解けが進み、春が近づいて来ると感じています。農家の方々も春作業の準備で忙しくなってきたようです。昨年の今頃は北海道新幹線開業で道南地区では、大変な盛り上がりを見せ、各地でイベントが開催されました。道の駅あつさぶも新幹線効果で来客も増え、売り上げが一億円を超えると聞きました。今後さらに期待したいと思っています。また、四月には町民が待ちに待った上里温泉が開業されます。露天風呂やサウナも増えて素晴らしい温泉施設になります。私も温泉が大好きで、早くその日が来るのを心待ちにしております。ぜひ皆さんもゆっくり温泉に入って、温まって、心も体もきれいにしましょう。

(ま)

議会広報編集特別委員会
委員長 下川部洋伸
副委員長 松村 松雄
委員 加藤古志男
委員 只野 勲